## Heure Sainte, jeudi 14 mars 2024



En ce temps de Carême, laissons-nous inviter à la conversion avec les paroles exigeantes mais tonifiantes de Mère Teresa : « Voici la volonté parfaite de Dieu pour nous : tu dois devenir saint. La sainteté est le plus grand don que Dieu puisse nous faire car il nous a créés pour cela. Nous sommes tous appelés à devenir des saints. Il n'y a rien d'extraordinaire à cet appel. Nous avons tous été créés à l'image de Dieu afin d'aimer et d'être aimés. Jésus désire notre perfection avec une ardeur inexprimable.

"Voici quelle est la volonté de Dieu : c'est votre sanctification " (première lettre aux Thessaloniciens).

Son Sacré Cœur est rempli d'un désir insatiable de nous voir progresser vers la sainteté.

Chant: Nous t'adorons dans ton temple page 43.

Évangile selon Saint Matthieu - Alors Jésus parvient avec eux à un domaine appelé Gethsémani et leur dit : « Asseyez-vous ici, pendant que je vais là-bas pour prier. » Il emmena Pierre, ainsi que Jacques et Jean, les deux fils de Zébédée, et il commença à ressentir tristesse et angoisse. Il leur dit alors : « Mon âme est triste à en mourir. Restez ici et veillez avec moi. »

Méditation : En ce temps de Carême et bientôt de Semaine Sainte, les temps de silence qui vont suivre seront nourris par de courtes invocations, des appels à l'aide dans la détresse, des cris vers le Seigneur... Ce sont des extraits des prières d'Azarias (livre de Daniel), et d'Esther (livre d'Esther), qu'on trouve dans la Bible (Ancien Testament). Ces appels à l'aide ainsi que la grande contrition qui parfois s'y exprime, rejoignent la mystérieuse et douloureuse offrande que Jésus fait de Lui-même à son Père, et rejoignent ainsi les appels à l'aide de tant et tant de membres souffrants du Corps du Christ, qui participent à son Agonie. Et par ces paroles, nous exprimons aussi notre propre contrition et notre supplication, à l'approche de la Passion du Seigneur.

Prière : « Nous avons péché; quand nous t'avons quitté, nous avons fait le mal : en tout, nous avons failli. Nous n'avons pas écouté tes commandements, nous n'avons pas observé ni accompli ce qui nous était commandé pour notre bien ».

Seigneur, prends pitié.

« Mon Seigneur, notre Roi, tu es l'Unique ; viens me secourir, car je suis seule, je n'ai pas d'autre secours que toi ».

Seigneur, prends pitié.

- Silence -

Chant: En toi, ma confiance.

1. Seigneur, m'oublieras-tu pour toujours?

Jusqu'à quand me cacheras-tu ta face?

Vois, mon âme est envahie de révolte,

Et jour et nuit, le chagrin emplit mon cœur.

R. En toi, j'ai mis Seigneur, Ma confiance, Ne me délaisse pas, Dieu de ma joie!

3. Pour moi, j´ai confiance en ton amour,

Et j´exulte, ô Seigneur, car tu me sauves.

Je te loue pour le bien que tu m'as fait,

Et pour ton Nom, je chanterai à jamais!

Évangile selon Saint Matthieu - Allant un peu plus loin, il tomba face contre terre en priant, et il disait : « Mon Père, s'il est possible, que cette coupe passe loin de moi! Cependant, non pas comme moi, je veux, mais comme toi, tu veux. »

Méditation: Laissons-nous entraîner par les paroles de Mère Teresa, en ce temps de Carême: « Chaque jour nous devrions renouveler notre détermination et nous encourager à plus de ferveur, comme s'il s'agissait du premier jour de notre conversion, disant: "Aide-moi, Seigneur mon Dieu, dans ma ferme résolution et à ton saint service, et donne-moi la grâce aujourd'hui même de commencer vraiment, car ce que j'ai fait jusque-ici n'est rien." Nous ne pouvons pas être renouvelés si nous n'avons pas l'humilité de reconnaître ce qui en nous a besoin de l'être. »

Prière : « À cause de ton nom, ne nous livre pas pour toujours et ne romps pas ton alliance... Avec nos cœurs brisés, nos esprits humiliés, reçois-nous. »

Seigneur, prends pitié.

- Silence -

Chant: Je vous aime, ô mon Dieu page 31 couplets 1,2.

Évangile selon Saint Matthieu - Puis il revient vers ses disciples et les trouve endormis ; il dit à Pierre : « Ainsi, vous n'avez pas eu la force de veiller seulement une heure avec moi ? Veillez et priez, pour ne pas entrer en tentation ; l'esprit est ardent, mais la chair est faible. » De nouveau, il s'éloigna et pria, pour la deuxième fois ; il disait : « Mon Père, si cette coupe ne peut passer sans que je la boive, que ta volonté soit faite! »

Méditation : Laissons-nous interpeller et inspirer par l'ardente prière de la Bienheureuse Pauline Jaricot : « Que la très juste, très sainte Volonté de Dieu soit accomplie en toute chose ! Je Vous adore, Volonté de mon Créateur, Volonté de mon Sauveur, de mon Ami fidèle, Volonté pleine de tendresse. En m'abandonnant à Vous, je souscris à mon véritable bonheur. Vos voies sont inconnues à la nature aveugle, paresseuse, rebelle, mais elles conduisent à la vie qui la fait soupirer après les fontaines vives qui jaillissent à la vie éternelle. Celui qui boit de cette eau a encore soif de la boire, mais il n'a plus soif d'autre chose... Perle précieuse de l'Évangile, que je perde tout pour Vous posséder. Ô mille fois heureuse serai-je si je puis dire en mourant pour Vous et pour mes frères : c'est pour cela que je suis née et ma tâche est consommée... Mon cœur est préparé, Seigneur, mon cœur est préparé ».

Prière : « Nous avons péché contre toi, tu nous as livrés aux mains de nos ennemis... Ne nous laisse pas dans la honte, agis envers nous selon ton indulgence et l'abondance de ta miséricorde ».

Seigneur, prends pitié.

- Silence -

Chant : En Toi Seigneur mon espérance page 17 couplets 1 et 2.

Évangile selon Saint Matthieu - Revenu près des disciples, de nouveau il les trouva endormis, car leurs yeux étaient lourds de sommeil. Les laissant, de nouveau il s'éloigna et pria pour la troisième fois, en répétant les mêmes paroles. Alors il revient vers les disciples et leur dit : « Désormais, vous pouvez dormir et vous reposer. Voici qu'elle est proche, l'heure où le Fils de l'homme est livré aux mains des pécheurs. Levez-vous ! Allons ! Voici qu'il est proche, celui qui me livre. »

Méditation : Les paroles du Saint Padre Pio nous accompagnent : « Parvenu au terme de sa vie terrestre, le divin Rédempteur, après avoir nourri ses apôtres de sa chair immaculée, se dirigea avec eux vers le jardin des oliviers. Pendant le trajet du Cénacle au jardin. Jésus les prépare à la séparation prochaine, à sa Passion imminente : il les prépare aussi à supporter, pour son amour, les calomnies, les persécutions et la mort même. Il s'oublie lui-même pour ne penser qu'aux siens. Ô quel immense amour remplit ce divin Cœur ! A l'entrée du jardin, le divin Maître congédie ses disciples à l'exception de trois : Pierre, Jacques et Jean, ces trois privilégiés du Thabor, qu'il veut garder comme témoins de son agonie. Jésus leur dit : « Restez ici, veillez et priez afin de ne pas vous laisser prendre par la tentation ». Puis Jésus s'éloigne d'eux. Il se prosterne contre terre. Une immense tristesse l'envahit, son âme est en proie à une indicible amertume. Jésus refuse, pour son humanité sacro-sainte, le privilège d'impassibilité et de force qu'aurait pu lui conférer la divinité. De ce fait, il tombe dans une extrême faiblesse et une angoisse mortelle. Il voit se dérouler tous les détails du martyre de son imminente Passion. »

Prière : « Souviens-toi, Seigneur ! Fais-toi connaître au jour de notre détresse ; donne-moi du courage, toi, le Roi des cieux, qui domines toute autorité ».

Seigneur, prends pitié.

- Silence -

Chant : Acclamons le Roi du ciel, page 2 couplets 1 et 2 Tantum Ergo (Pange Lingua Emmanuel p. 74 couplet 5 et 6).